

Mesdames, Messieurs les personnels de l'ENAP,

Mesdames, Messieurs les agents de la 209<sup>ème</sup> promotion,

Mesdames, Messieurs,

Chers collègues,

Même si je ne peux être présent physiquement auprès de vous en ce jour si symbolique, je tenais malgré tout à vous adresser quelques mots pour célébrer votre arrivée dans la communauté pénitentiaire.

C'est un grand honneur et déjà une fierté pour moi de vous compter parmi nous au sein de ce grand ministère qu'est celui du ministère de la Justice, celui du Droit.

La richesse des enseignements que vous avez suivis à l'école et vos premières expériences sur les terrains de stage vous ont laissé entrevoir que vous appartenez dorénavant à une administration exigeante qui doit pouvoir compter sur votre plein engagement.

L'humilité, telle que vous en affichez la valeur en ayant baptisé ainsi votre promotion, doit guider votre action en même temps que votre rigueur, votre loyauté, votre professionnalisme et votre exemplarité.

Le mandat confié par les autorités judiciaires nous honore. Vous œuvrez à la sécurité publique de notre pays, c'est une tâche importante qui vous est confiée. Il importe que nous puissions avancer ensemble pour mener à bien nos missions et porter collectivement les valeurs de notre institution en laquelle nos concitoyens doivent pouvoir faire confiance.

Trop souvent méconnues, parfois critiquées par certains, ces missions évoluent et s'enrichissent. En cela, vous aurez l'occasion de démontrer vos capacités d'adaptation et aurez la possibilité d'être un réel acteur dans la prise en charge des personnes placées sous mains de justice dont vous avez la responsabilité en participant activement à la prévention de la récidive.

Notre administration est en constante évolution, ce qui fait d'elle une administration particulièrement enrichissante. Vous aurez, tout au long de votre carrière, l'opportunité de saisir les enjeux et les défis auxquels nous sommes perpétuellement confrontés. Je formule le souhait que vous puissiez prendre part activement aux changements qui ne manqueront pas d'intervenir et qui pourront nourrir votre identité professionnelle et vous permettre d'interroger vos pratiques, entourés de vos collègues et de vos encadrants.

Le métier de surveillant n'est pas un métier que l'on exerce seul ; vous aurez l'opportunité – et parfois le devoir – de partager vos connaissances avec nos différents partenaires institutionnels. Le partage d'informations et la solidarité ne sont pas de vains mots au sein de notre administration. Vous en ferez l'expérience tous les jours.

Vous voilà désormais prêts à relever de nouveaux défis, je vous souhaite à tous mes vœux les plus sincères d'épanouissement et de réussite. J'aurais à cœur de vous rencontrer au gré des visites que j'entamerai dans les jours et semaines à venir.

N'en doutez pas, je suis et je serai à vos côtés.

La mission qui vous attend est difficile mais stimulante. Vous l'aborderez avec humilité mais aussi avec fierté !

Bien fidèlement à tous,

Le directeur de l'administration pénitentiaire

Laurent RIDEL

